



Rodez, le 29 mai 2024

Beau succès pour le colloque de l'Espace de réflexion éthique (ERE) au centre hospitalier Sainte-Marie de Rodez

Mardi 28 mai, l'ERE du CHSM de Rodez organisait un colloque sur le thème « Regards croisés sur les auteurs de violence ». Cette journée a rassemblé quelque 150 participants autour d'un riche et passionnant programme.

Des intervenants de qualité se sont succédés :

- **Professeur Gérald Deschietere**, responsable de l'unité de crise et équipe mobile aux Cliniques Universitaires Saint-Luc à Bruxelles en Belgique, a abordé *La contrainte de la maladie, l'impératif des soins ?*
- **Tristan Renard**, sociologue au Centre ressource pour les intervenants auprès des auteurs de violences sexuelles (CRIAJS) à Toulouse, a livré une *Approche sociologique de la question des violences sexuelles*.
- **Mathilde Jayais**, substitut du procureur de la république de Rodez et **Maître Alexandra Gosset**, avocate au barreau de Rodez, ont donné une *Approche juridique de la question des violences sexuelles*.
- **Docteur Mathieu Lacambre**, psychiatre responsable de la filière de psychiatrie légale au CHU de Montpellier, a conclu la journée en traitant de la *Psychopathologie des auteurs de violence, pistes thérapeutiques*.

Ces différentes présentations ont passionné l'auditoire composé de salariés des établissements Sainte-Marie Aveyron, mais aussi de professionnels de la santé, du soin, de l'accompagnement, de la justice ou encore des forces de l'ordre.

En conclusion, Nathalie Ortalo-Magné Kivits, présidente de l'ERE, a déclaré : « *Il est important d'analyser et de comprendre les mécanismes en jeu dans la psychopathologie des auteurs de violence afin d'accueillir ces personnes avec sérénité, dans un cadre thérapeutique défini, en ayant confiance dans une possibilité de changement dans la rencontre thérapeutique. Nous avons constamment à penser, repenser le soin. La réflexion éthique nous amène à remettre en question nos pratiques. Prendre soin est un travail d'équilibriste, mais un travail passionnant, plein de sens et au cœur de notre métier.* »



Rodez, le 29 mai 2024

PRÉSENTATION DES ÉTABLISSEMENTS SAINTE-MARIE AVEYRON

Les Établissements Sainte-Marie Aveyron œuvrent dans deux secteurs d'activités :

- **Le sanitaire** avec un centre hospitalier qui assure le service public de psychiatrie générale adulte pour quatre des cinq secteurs géographiques du département (Rodez, Espalion, Villefranche-de-Rouergue et Decazeville) ainsi que les soins psychiatriques sans consentement pour tout le département de l'Aveyron.

Le centre hospitalier Sainte-Marie compte **214 lits d'hospitalisation temps plein** répartis entre **1 hôpital et 2 cliniques** où les prises en charge s'organisent en filières de soins : courte durée, réhabilitation, géronto-psychiatrie et addictologie. Il propose également **45 places alternatives à l'hospitalisation** (Accueil familial thérapeutique et Appartements thérapeutiques).

Le centre hospitalier propose aussi des prises en charge ambulatoires qui représentent 85% de son activité avec : **8 centres médico-psychologiques (CMP), 8 hôpitaux de jour (HJ), 9 centres d'accueil thérapeutiques à temps partiel (CATTP), 1 centre de réhabilitation psycho-sociale (CRPS), 1 centre de consultation géronto-psychiatrie, 47 appartements relais** répartis sur l'ensemble du département ainsi que **3 équipes mobiles** (psychiatrie précarité, réhabilitation et psychiatrie de la personne âgée).

⇒ **Plus d'infos sur www.chsmrodez.ahsm.fr**

- **Le médico-social** avec un Établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes (EHPAD), une Maison d'accueil spécialisée (MAS), un Établissement et service d'aide par le travail (ESAT), un Centre de soins, d'accompagnement et de prévention en addictologie (CSAPA), un Service d'accompagnement médico-social pour adultes handicapés (SAMSAH) Handicap psychique co-géré avec la Fondation Opteo, et la Maison des adolescents de l'Aveyron (MDA12) co-gérée avec les centres hospitaliers de Rodez et Millau, et les associations Addictions France et Village 12 qui possède deux antennes à Rodez et Millau.

Les Établissements Sainte-Marie Aveyron font partie de l'Association Hospitalière Sainte-Marie, association à but non lucratif créée en 1974 dont le siège social se trouve à Chamalières. Acteur de l'innovation sociale, le groupe réunit près de 50 établissements répartis sur six territoires : Alpes-Maritimes, Ardèche - Drôme, Aveyron, Haute-Loire, Puy-de-Dôme - Allier, Rhône. Il emploie quelque 5 600 professionnels dans le champ du sanitaire, du médico-social et du social, et soigne plus de 50 200 personnes malades, en situation de handicap ou dépendantes.

⇒ **Plus d'infos sur www.ahsm.fr**

CONTACTS PRESSE

Anaïs ARNAL

Responsable communication des Établissements Sainte-Marie Aveyron

Tél. : 05 65 67 54 09 – 06 75 29 90 76

Mail : anaïs.arnal@ahsm.fr